
 13 января – День российской печати. 

Сегодня журналисты нашей страны отмечают свой профессиональный праздник. Среди множества 
периодических изданий особое место занимает районная печать, которая ближе всего к народу. Главная 
задача местной газеты – это информирование читателей о том, что происходит в конкретном городе, селе, 
рассказы о простых людях. 
Для многих журналистика раз и навсегда стала делом всей жизни. И над созданием газеты трудятся в первую 
очередь её творческие сотрудники: заместитель главного редактора А. Соболева, заведующая отделом 
экономики Л. Никонова, заведующая отделом писем О. Анисимова, корреспондент А. Агапова. У каждого из 
них - свой почерк, своё видение тех или иных проблем. Также добросовестно относятся к работе начальник 
производственного отдела И. Писчик и специалисты отдела М. Голендухина и Т. Захарова, корректор Е. 
Вьюгова, заведующая отделом рекламы Т. Фатыхова, главный бухгалтер И. Венедиктова, водитель С. 
Данилов, кассир Т. Соколова, завхоз Р. Козлова. 
Редакция очень благодарна и своим нештатным авторам З. Дрягилевой, В. Галкину, Л. Отрадновой, М. 
Игитханян, Д. Сурнину и многим другим режевлянам, которые сотрудничают с «Режевской вестью». 
Над процессом выпуска, доставки газеты также трудятся печатники и почтовые работники. Мы благодарны 
им за их нелёгкую, но ответственную деятельность. Большое спасибо и всем распространителям и продавцам 
нашего издания в киосках и торговых точках города и района. 
И, конечно, особая благодарность всем, кто остаётся постоянным читателем «Режевской вести». 
Всех вас, уважаемые друзья, поздравляю с Днём российской прессы. Будьте здоровы, успешны, счастливы.  
Г. ПОПОВА, главный редактор газеты «Режевская весть». 

 Год полиграфистов. 

 

Начало прошлого года ознаменовалось для полиграфического комплекса «Лазурь» ярким событием: лучшие 
работники были приглашены в Екатеринбург на первый полиграфический бал, организованный при 
содействии Союза работодателей полиграфической отрасли. Здесь награждали победителей конкурсов 
«Принт-лидер» и «Принт-мастер», в котором участвовали представители 37 типографий  Уральского 
Федерального округа. Первое место в  обоих конкурсах было присуждено печатнику «Лазури» Александру 
Коновалову. Этот успех обеспечен высоким уровнем производства, внедрению передовых технологий, чему 
на предприятии уделяется постоянное внимание, и, конечно, профессионализму  самого Александра 
Коновалова. 
Так победно начавшийся 2010 год выдался совсем не простым. Полиграфисты должны были противостоять 
последствиям экономического кризиса, который сказывался прежде всего в том, что уменьшилось 
количество заказов. Пришлось прибегнуть к государственной поддержке, участвуя в программе организации 
общественных работ. Но теперь ситуация меняется к лучшему. Почти половина заказчиков  возобновила 
сотрудничество с  «Лазурью». Появились и новые заказчики. К концу года полиграфический комплекс вышел 
на докризисный уровень производства. 
Основной капитал предприятия – это люди. Здесь работают специалисты высокого уровня, многие могут 
одинаково хорошо  выполнять разные операции – и на фальцовке, и на резке, и на прессе… Новые должности 
получили бывшие печатники Николай Костоусов, который теперь работает главным механиком, и Александр 
Назаров, ставший главным энергетиком. Оба отлично справляются с обязанностями. В 2010 году коллектив 
пополнился молодыми специалистами. В многопрофильном техникуме состоялся первый выпуск печатников. 
Обучение по новому профилю было открыто четыре года назад, и все эти  годы типография сотрудничала с 
техникумом. Будущие печатники проходили здесь производственную практику, и двое, получившие 
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повышенный разряд, были приняты на работу . В планово-технологический отдел пришла выпускница УПИ 
Ольга Паневина (на фото), которая с первых шагов проявляет себя знающим, инициативным работником. 
В прошлом году создан креативный отдел, который специализируется на изготовлении нестандартных видов 
продукции – это сувениры и цифровая печать. Упор делается на персонализацию: заказчик сможет заказать в 
«Лазури», например, календарь со своими фотографиями или сувениры для предприятий с корпоративной 
символикой. Накануне Нового года некоторые организации заказали в «Лазури» подарки для детей с 
логотипами предприятий, где работают мамы и папы.  Продолжается разработка сувениров с символикой 
Режа. Интерес режевлян вызвала выпущенная недавно кулинарная книга с рецептами известных людей 
нашего города. Сейчас креативный отдел работает над новым направлением – свадебными сувенирами и 
подарками. 
Как всегда, «Лазурь» активно реализует социальные проекты. В 2010 году построен детский городок 
«Муравейник». Ежемесячно организуются детские дискотеки в ДК «Горизонт», с которым «Лазурь» работает 
по принципу социального партнёрства. Полиграфисты участвуют в мероприятиях комитета по делам 
молодёжи. 
В конце декабря «Лазурь» с размахом отметила встречу Нового года. Было много гостей - поставщики, 
заказчики, коллеги и партнёры. Выступали артисты из Екатеринбурга. Два года на предприятии не было 
новогодних праздников, виной чему был кризис. И этот замечательный, весёлый корпоративный вечер был 
как знак того, что время не прошло даром, что коллектив справился, вышел на прежний, докризисный 
уровень и можно уверенно и энергично двигаться дальше. 
Людмила НИКОНОВА. 

Земельный контроль. 

Земля-основное средство производства и важнейшая часть национального богатства. 
По площади пашни на душу населения Россия входит в первую пятерку стран планеты. Но по эффективности 
землепользования мы заметно отстаем – располагая 9% сельхозугодий мира, мы производим 1,5% валового 
внутреннего продукта мирового сельского хозяйства. 
Государственный земельный контроль осуществляют Федеральное агентство кадастра недвижимости, 
Федеральная служба по надзору в сфере природопользования, Федеральная служба по ветеринарному и 
фитосанитарному надзору. 
Федеральная служба по ветеринарному и фитосанитарному надзору (Россельхознадзор)  осуществляет 
контроль: 
- за обеспечением плодородия земель сельскохозяйственного назначения; 
- за осуществлением мероприятий по сохранению и воспроизводству плодородя земель; 
- по предотвращению самовольного снятия и перемещения  плодородного слоя почвы, а также порчи земель в 
результате нарушений правил обращения с пестицидами и агрохимикатами и иными опасными для здоровья 
людей и окружающей среды веществами и отходами производства и потребления. 
На территории Режевского городского округа сосредоточено 42 тыс. га сельскохозяйственных угодий, из них 
34,7 тыс га пашни.  Земли сельскохозяйственного назначения относятся к особо ценным и охраняемым 
государством категориям земель. Зачастую мы видим удручающую картину по нарушениям 
природоохранного и земельного законодательства. 12 тыс. га пашни  не используются по целевому 
назначению, из них более половины зарастают порослью деревьев и кустарников. 
Человек  не только своим бездействием, но и противоправными действиями может существенно  нарушить 
качество и целостность плодородного слоя почвы: повсеместно вдоль дорог и окраин сел Режевского района 
гражданами устраиваются свалки бытовых отходов. Иногда наблюдаешь картину, как дачники выезжая от 
своей сельской дачи, выбрасывают бытовой мусор прямо на пашню, не задумываясь о том, что портят труд 
многих поколений людей, работавших на этой земле. В газетах часто печатаются объявления  о продаже 
плодородной почвы, которая, вероятнее всего, варварским методом снимается с поверхности пашни или 
заброшенных садовых участков. 
Административное наказание за указанные противоправные действия, которые квалифицируются как порча 
земель, предусмотрено ст. 8.6 Кодекса РФ об административных правонарушениях. Самовольное снятие или 
перемещение плодородного слоя почвы  влечет административное наказание  в размере от одной тысячи до 
одной тысячи пятисот рублей на граждан, на должностных лиц – от двух до трех тысяч рублей, на 
юридических лиц – до тридцати тысяч рублей. За порчу и захламление земель отходами производства и 
потребления предусмотрен административный штраф в размере от  одной тысячи до двух тысяч рублей – на 
граждан, на должностных лиц – от трех тысяч до четырех тысяч рублей, на юридических лиц – от тридцати 
тысяч до сорока тысяч рублей  или административное приостановление деятельности на срок до девяноста 



суток. 
По вопросам, касающихся нарушений земельного законодательства, можно обращаться к территориальному 
инспектору Россельхознадзора по адресу: г. Реж, ул. Трудовая, 2 (здание Режевского управления сельского 
хозяйства) или по тел. 2-27-57. 
В. ИМАЕВ, гос. инспектор отдела земельного  контроля Управления  Россельхознадзора по СО. 

 Профессия – полиграфист. 

 

Полиграфия стала профессией Александра Назарова. Дело своё он знает досконально. В типографии 
«Лазурь» он работал печатником и был на хорошем счету. Кроме печатного дела, овладел и другими 
специальностями. А сейчас Александр работает здесь главным энергетиком. Когда энергетику  знаком весь 
технологический процесс, возникающие на производстве проблемы  решаются легче. В успехах «Лазури» 
есть доля Александра Назарова.  
О том, как живет и работает коллектив полиграфического комплекса «Лазурь», читайте на второй станице 
газеты. 

Реж- Кабул-Герат. 

    

 Из командировки в республику Афганистан вернулись работники ООО НПО «Экспериментальный 
завод» И. Ю. Карташов и К. В. Песков. По просьбе редакции они делятся впечатлениями об этой 
стране. 
- Целью нашей  командировки было выполнение пуско-наладочных работ в компании «Eguity Capital Mining 
» на баровых машинах производства ООО НПО «ЭЗ». 
Афганистан – страна снежных гор, чистых рек, бескрайних степей и раскалённых пустынь. Удивительно 
красивая земля, населённая добрыми, гостеприимными людьми и усеянная обломками военной техники. К 
сожалению, за 25 лет гражданской войны образ Афганистана очень пострадал. Война испортила не столько 
саму страну, сколько общественное мнение о ней. Образ афганца – душмана, моджахеда из телепропаганды и 
патриотических песен перекочевал в умы остального мира. 
Многие афганцы знают русский (на севере) или английский (на юге) языки. Никакой ненависти, религиозной 
или национальной, к нам никто не проявил. Кражи и бандитизм не наблюдаются, но выходить на улицу в 
тёмное время нам настоятельно не рекомендовали.  
Общая напряжённость присутствует. 
Все государственные объекты и иностранные фирмы тщательно охраняются вооружённой полицией. Для 
переезда на объект, где мы работали, принимающая сторона предоставила специального проводника, 
имеющего связи с талибами и в госструктурах. Передвигаться без такого проводника вдали от крупного 
города – очень затруднительно и опасно. 
Люди с оружием по улице не ходят (только солдаты и полицейские), но вооружённые блок-посты стоят 
практически на каждом большом перекрёстке и на въезде-выезде из населенного пункта. Усиленно 
охраняется посольство США и объекты стран НАТО. 
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В стране до сих пор можно увидеть настоящие верблюжьи караваны с товарами, в городах – извозчики с 
каретами или на 3-колёсных мотоциклах. 
Много российских машин: новых  «УАЗов», «КамАЗов», старые (советские) «КрАЗы». 
Правил дорожного движения нет в принципе, на дорогах – настоящий хаос, но самое интересное и 
удивительное – за всё время пребывания в Кабуле и Герате мы  не видели ни одной даже мелкой аварии или 
пробки, все водители очень вежливы между собой  и всегда улыбаются. Регулировщики, стоящие на больших 
перекрестках, также все на улыбке и даже помогают – переводят за руку престарелых и женщин. 
Никакой ненависти и вообще неприязни к русским  в Афганистане не было замечено, наоборот, все, с кем мы 
встречались, говорили, что при русских жизнь в стране была спокойнее. В Кабуле стоят целые микрорайоны 
панельных пятиэтажек, построенные нашими строителями в 80-е годы. Они и сегодня считаются элитным 
жильём. Даже солдаты стран НАТО, с кем мы встречались в  аэропорту Герата и на ряде других объектов, 
очень хорошо отзывались о Российской Армии и России. Российских специалистов немного, в основном это 
пилоты транспортных вертолётов и авиатехники, обслуживающие вертолёты МИ-17. 
Афганистан – страна самых правоверных мусульман. Практически все по 5 раз в день  совершают намаз и 
выполняют иные предписания Корана. Алкоголь запрещён в принципе, даже контрабандного не найти. 
Несмотря на то, что 70% мировых наркотиков производится в Афганистане, употребление героина среди 
местного населения нет, курят гашиш, но очень мало. 
Питание в основном  – рис, баранина и овощи. Особенно вкусны афганские лепёшки, очень тонкие. Горячая 
лепёшка съедается вмиг. Много пьют зеленого чая, а «Пепси» практически национальный напиток. 
Мужчины ходят в длинных штанах и в длинных рубахах, почти все женщины – в чадре, полностью закрытые 
от постороннего взгляда. На женщин смотреть категорически запрещено. 
В провинции жизнь находится на уровне XV века, из современных благ – только сотовый телефон, который 
имеется практически у каждого. Телевизора как средства новостей практически нет. Все новости передаются 
« из уст в уста». 
На производстве очень много индусов, пакистанцев, турок, арабов, но самое удивительное - нет китайцев. 
Молодёжь для получения образования старается выехать за границу в Арабские Эмираты, Турцию. Высоко 
ценится образование, полученное в России, но работать возвращаются обратно в Афганистан. 
Особо заметен факт – в городах Афганистан очень много строится. Строятся отели экстра-класса, частное 
жильё  в 3-4 этажа, много промышленного строительства. 
Самое главное – люди, они улыбаются и, несмотря на имеющиеся трудности сегодняшнего дня, верят в свою 
страну. 
В общем, Афганистан, несмотря на ряд трудностей и  ограничений, на всю негативную информацию, 
передающуюся в средствах массовой информации, оставил  хорошие впечатления. 

1. Кабул, аэропорт. 
2. Работа баровой машины в карьере. 

Талант руководителя и человека. 

 

В жизни каждого человека есть особые даты. Они, как вехи, отмечают наши достижения, подводят итоги 
очередного этапа в судьбе и дают старт новым начинаниям. 
В начале этого года, в январе празднует свой замечательный юбилей директор ГУ «Режевской центр 
занятости»  Валерий Николаевич Копалов. За плечами 60 лет жизни. Накоплен неоценимый личный, 
профессиональный, жизненный опыт. Большая часть его жизни связана с руководством людьми: будь то 
комсомольская, партийная,  производственная деятельность. И на любом посту Валерия Николаевича 
отличают высокий профессионализм, компетентность, новаторское мышление, дальновидность, 
целеустремленность. Новые идеи и планы, подкрепленные точным расчетом, успешно претворяются в 
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конкретные дела. Мудрость и талант руководителя сочетаются с доброжелательным, внимательным 
отношением к людям, спокойствием и выдержкой в сложных ситуациях. Общение с людьми не 
ограничивается строгими часами приема. Дверь в кабинет широко распахнута весь день. Открытость, 
готовность к диалогу- таков стиль общения Валерия Николаевича. Широкая эрудиция, чувство юмора, легкая 
ирония привлекают собеседников. А как звучат стихи, если их читает Валерий Николаевич, это надо просто 
слышать! 
Сотрудники центра занятости искренне, от всего сердца передают  Вам, уважаемый Валерий Николаевич, 
юбилейные поздравления и самые добрые пожелания высоких творческих достижений, успехов в работе,  
крепкого здоровья, счастья  и благополучия. 

       От редакции. Мы присоединяемся к этим поздравлениям и пожеланиям. Валерий Николаевич 
Копалов многие годы дружит с газетой, предоставляет нам содержательную информацию, делится 
своими, всегда интересными и глубокими мыслями. С юбилеем Вас, уважаемый Валерий Николаевич! 
Надеемся на дальнейшее сотрудничество. 

Уважаемые режевляне! 

19 января в 10 часов в редакции «Режевской вести» (ул. Красноармейская, 5) состоится розыгрыш призов 
среди подписавшихся на газету на весь 2011 год. 
Главный приз – 10 тысяч рублей! 

 Уважаемые сотрудники средств массовой информации! 

Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём российской печати! 
Местные печатные средства массовой информации занимают достойное место в общественной жизни РГО, 
предоставляя читателям необходимую информацию об экономической, политической, социальной и 
духовной жизни города и района.  
Трудно переоценить значимость вашей профессии, которая объединяет людей активной гражданской 
позиции. Именно поэтому среди журналистов не бывает случайных людей, поскольку журналистика – это 
призвание, которому многие из вас остаются верными всю жизнь. 
Правдивость, оперативность, злободневность были и остаются основополагающими принципами в подаче 
материалов журналистского корпуса нашего района, что не раз было доказано победами в престижных 
конкурсах различного масштаба и неизменным интересом читателей к вашим публикациям. 
Желаю вам, журналисты, сотрудники редакций, полиграфических предприятий новых творческих побед и 
свершений, высокого профессионального мастерства, счастья и благополучия! 
Д. БАТИЩЕВ, глава Режевского городского округа. 

 «Уродилась Коляда накануне Рождества…» 

    

От Рождества до Крещения – время Святок, Святых вечеров. В это время вечером не принято работать, а в 
тёмное время молодежь веселится. По улицам ходят компании ряженых, наведываются в дома, поют колядки 
и получают угощение. Эта древняя традиция  в советское время была почти забыта, лишь кое-где теплилась 
по деревням. Но в последние годы в Режевском районе совсем не редкость встретить колядовщиков. 
Пожалуй, первым  селом, где вновь повеяло духом славянского праздника, была Глинка. Татьяна Валериевна 
Рябцева может даже точно сказать, когда это началось: в 1991 году после спектакля драмкружка Глинского 
Дома культуры по повести Гоголя «Ночь перед Рождеством». Спектакль поставила Светлана Вениаминовна 
Максимова. До того родными и близкими были  сказочные тайны рождественской ночи, молодецкая удаль 
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кузнеца Вакулы, девичьи переживания Оксаны, безудержное веселье сельской молодёжи, что захотелось 
глинчанам самим пережить всё, что сулят Святки. И пошли по соседям переодетые кто во что, но не без 
смысла, заложенного в давних-давних веках. Здесь и Козёл -  символ плодородия, и Медведь –тотем русичей, 
и Баба-Яга – мудрая ведунья… И кто- нибудь несёт Рождественскую звезду – обязательный атрибут 
колядовщиков. 
Эту тягу к старине тут же поддержали тогдашний директор Дома культуры Лилия Давыдовна Боярникова и 
Татьяна Сергеевна Щиголева, руководитель одного из лучших в области фольклорных ансамблей 
«Земляничка». С их помощью молодёжь  стала  искать в селе старожилов, знакомых с обычаями Святок и 
знающих песенки-колядки. Что-то брали из книг. С тех пор древний праздник на режевской земле получил 
второе рождение. За Глинкой и другие начали праздновать Святки. 
…Как стемнеет, зазвенят по дворам задорные колядки. 
Колёдка, колёдка, одна нога коротка, 
Другая подоле, подайте поболе! 
- Первое время не все жаловали этих шумных гостей, - вспоминает Татьяна Валериевна. – Особенно когда 
они затянут своё «сею-сею, посеваю» и при этом начинают вокруг по комнате зерно рассыпать – так 
полагается на счастье, на богатый урожай, на достаток в семье. А хозяева видят в этом одни неприятности – 
снова уборку надо начинать. Но потом все стали их ждать, заранее конфеты, печенье закупают. И теперь 
обижаются, если колядовщики обходят их двор стороной. Этот обычай имеет глубокий смысл, который 
заложен в нас на генном уровне – он сближает, является выражением дружеских, добрососедских отношений. 
Хотя не для всех у  колядовщиков припасены добрые песенки. Скупым, неприветливым не поздоровится: «А 
не дашь пирога – мы корову за рога!». 
Людмила НИКОНОВА.  


